

Zeitschrift: Der Filmberater
Herausgeber: Schweizerischer katholischer Volksverein
Band: 20 (1960)
Heft: 13

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Filmberater

Nr. 13 August 1960 20. Jahrgang

Inhalt:

Internationale Filmstudientage des OCIC	117
13. Internationales Filmfestival Locarno 1960	118
Verzeichnis	120
Kurzbesprechungen	127

Bild:

Der kleine Geldbriefträger Ludwig Fuchs in «Mein Schulfreund» in der hervorragenden Darstellung durch Heinz Rühmann.

Organ der Filmkommission des Schweizerischen Katholischen Volksvereins. Redaktion: Dr. Ch. Reinert, Scheideggstraße 45, Zürich 2, Tel. (051) 27 26 12. Verlag und Administration: Schweizerischer Katholischer Volksverein, Luzern, St. Karliquai 12, Telephon (041) 2 69 12, Postcheck VII/166. Abonnementspreis per Jahr: für Private Fr. 10.—, für filmwirtschaftliche Unternehmen Fr. 14.—, im Ausland Fr. 12.— bzw. Fr. 16.—. Nachdruck, wenn nichts anderes vermerkt, mit genauer Quellenangabe gestattet.

Internationale Filmstudientage des OCIC in Wien, 10. bis 14. Juli 1960

Es sei vorweggenommen: der diesjährige Kongreß des Internationalen Katholischen Filmbüros, der zehnte seiner Art, darf als eine außerordentlich fruchtbare Veranstaltung bezeichnet werden. Er hatte als Thema «Jugend, Film und Oeffentlichkeit» (siehe Programm in Nr. 9 dieses Jahrgangs) und war von 150 Delegierten aus 30 Ländern aller Kontinente besickt. Kardinalstaatssekretär Dominikus Tardini richtete im Namen Papst Johannes XXIII. eine (von Mgr. J.-M. Deskur verlesene) Botschaft an den Kongreß, in der er grundsätzlich die Pflicht der Mitarbeit des Staates bei den durch das Thema angedeuteten Aufgaben betonte.

Drei Faktoren bestimmten den Erfolg der Tagung. Eine außerordentlich gründliche Vorarbeit war geleistet worden. Über die bewundernswerte organisatorische Betreuung durch das Generalsekretariat in Brüssel und die österreichische Katholische Filmstelle hinaus sind besonders die vorbereitenden Umfragen zu erwähnen. Dr. Leo Lunders O. P. (Belgien) hatte es unternommen, die das Thema «Jugend und Film» betreffenden gesetzlichen Regelungen in verschiedenen Ländern zusammenzustellen. Wir können hier nur auf die demnächst zu erwartende Publikation dieser 60 Staaten erfassenden Untersuchung hinweisen. Sie wird ein unentbehrliches Informationswerk sein. Eine ergänzende Enquête von James C. Fagan (Irland) berichtete über die Anwendung der gesetzlichen Bestimmungen und die Auffassungen der Kath. Filmstellen über diese Praxis. Als sehr nützlich erwies sich auch ein in 42 Sätzen abgefaßter Richtlinien-Entwurf für gesetzgeberische Maßnahmen. Er diente in den Sprachenkreisen und Plenarsitzungen als Diskussionsgrundlage. Die endgültig erarbeitete Fassung wird in Kürze veröffentlicht werden.